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FECHA: Mayo 13 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Liberan a empresario plagiado” 

 “Rechazan basurero para el DF en Hidalgo” 

 “Hidalgo condiciona ser basurero del DF” 

 “Detendrán algunos programas sociales por comicios” 

 
“DF valora traer confinamiento”  

 
“Caen secuestradores” 

 
“Policía estatal captura a presuntos secuestradores”  

 “Diputados del Panal piden suspender prueba Enlace” 

 “Proyecta gobierno creación de relleno sanitario regional” 

 
“Purga INM, tras 3 años de denuncias” 

 
“Purgan el INM” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Huazalingo no debe ser pretexto: En diciembre de 2010, el tablero de registro y notificaciones de la 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales de Hidalgo, dio cuenta de la resolución jurídica, a la denuncia que hiciera 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD), tras la elección extraordinaria en el municipio de Huazalingo. La denuncia 

ante dicha instancia, fue interpuesta por la dirigencia estatal del Sol Azteca, al considerar que, presuntamente, los 
paquetes electorales resguardados en bodegas del Instituto Estatal Electoral habría sido violados. La querella que 

(como es el estilo) fue interpuesta de forma verbal, nunca, jamás pudo ser documentada. A cambio, a través de aquel 

“escándalo”, pretendieron congraciase con los electores no sólo de aquella localidad Huasteca, sino además, permear en 
otros municipios que, como en Zimapán, también hubo una segunda elección. Una vez que fueron realizadas las 

investigaciones, integrado el expediente y analizado el asunto a fondo, la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, en ese 
momento a cargo de Manuel Cruz, resolvió que jamás existió delito que perseguir y que en consecuencia, la denuncia 

resulta improcedente e infundada. Consecuentemente, se determinó que Daniel Jiménez Rojo, Consejero 

Presidente del Instituto Estatal Electoral siempre actuó apegado a derecho, pues en su escándalo, los aurinegros 
pedían su renuncia. Tras la notificación, los representantes del PRD, perdieron interés por darle seguimiento al asunto, y 

no es de descartar que posiblemente  “hasta les dio hueva”, como expresa  “La dama del buen decir”, Bertha XG. Pero, 
como la desnostación es una estrategia ligada a los “principios ideológicos” de las dirigencias perredistas, jamás fue 

conveniente para éstas, salir ante la opinión pública para admitir que la denuncia, sólo era para encarecer el ambiente 
electoral, pues la elección de gobernador estaba a la vuelta de la esquina. Incluso, los dirigentes del Comité Municipal 

perredista de Huazalingo, jamás fueron avisados de la resolución por parte de sus líderes estatales. Al iniciar el año, los 

seguidores de Fermín Gabino Brandy, acusaron a la gente cercana de Pedro Porras, de pretender usarlos como “carne de  
cañón”, para obtener beneficios vía el chantaje y “por debajo de la mesa”. No fue, sino hasta el encuentro de los líderes 

Perredistas de Huazalingo con José Luis Lima Morales, actual subprocurador electoral, que todas las dudas sobre el 
“sainete” perredistas fueron despejadas y una vez enterados a detalle, los militantes del Sol Azteca, agradecieron la 

atención del funcionario, quien con argumentos legales les informó del capítulo final de aquel asunto. Si bien es cierto 

que la resolución jurídica se dio con Manuel Cruz en la subprocuraduría, Lima Morales “apagó” políticamente el fuego, 
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que algunos pretendía reavivar para mantener vigentes sus intereses, sus banderas. Hoy, a menos de 2 meses de las 

elecciones municipales, el proceso en marcha transcurre en condiciones de civilidad y para algunos, hasta podría ser 

ejemplar. A la fecha, no hay una sola denuncia interpuesta ante las instituciones judiciales, pero sabiendo cómo operan 
en algunos cuartos de guerra electorales, de un momento a otro, seguramente vendrá la instrucción de enlodar el 

proceso y abonar a la mentira. Sería iluso pensar lo contrario. (Edmundo Pineda, pág.9) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Gloria pide a Natividad aceptar los resultados: Gloria Romero León, precandidata por el PAN para la 

presidencia municipal de Pachuca, señaló que su homólogo perredista, Natividad Castrejón se niega a aceptar los 

resultados de la encuesta que supuestamente le dio la victoria a la panista para encabezar la alianza Hidalgo Nos Une en 
la capital del estado. “Quiero pensar que hay algunas dudas de parte del precandidato del PRD y si para él le garantiza el 

resultado se lo den de manera oficial de parte de las dirigencias nacionales y estatales pues que así sea, respetaremos la 
decisión”, refirió la diputada federal con licencia. Negó que haya una polarización al interior de la alianza Hidalgo Nos Une 
por la designación de candidatos, pues desde un principio la alianza opositora al PRI acordó el método de encuesta 
ciudadana para designar a candidatos a alcaldes solamente en nueve municipios. “No lo vemos como una polarización, 

creo que por supuesto hay militantes que animan a sus candidatos y que esperaban ser los ganadores, insistimos en una 

contienda sabe uno a lo que va y en ese ánimo de respetar las palabras creo que viene un trabajo de entender ver un fin 
común y que fueron precisos, firmados y acordados los procedimientos”, señaló. Dijo que una vez pasado el proceso de 

selección de candidatos, el PAN y PRD deberá trabajar para la construcción de una campaña para unificar a la coalición, 
“esperamos que ellos (perredistas) también sigan en ese ánimo, vamos hacia adelante”. “Estamos en el ánimo de seguir 

construyendo la coalición que finalmente sea lo que aclaré de una vez por todas quién será quien encabece la coalición”. 

A Natividad Castrejón, precandidato del PRD, le dijo que entienda que la encuesta fue el procedimiento para seleccionar 
al candidato a presidente municipal de Pachuca y que acepte las “reglas del juego”. “Esperamos que entendiendo que 

estamos en un proceso interno de selección y que aceptamos las reglas del juego que era la encuesta y finalmente se 
aceptaron en otros municipios pero no en Pachuca, creo que el candidato del PRD no le satisface el resultado”, refirió. 

Romero León reiteró que no dio un albazo al dar los resultados de la encuesta y levantar la mano como candidata de la 
alianza en Pachuca antes de que las dirigencias nacionales oficializarán las candidaturas. Hasta el cierre de la edición, 

Gonzalo Trejo Amador, líder del PAN en Hidalgo, aseguró que las dirigencias nacionales del sol azteca y blanquiazul 

sostenían pláticas hasta altas horas de la noche para dar a conocer los resultados de las encuestas en los nueve 
municipios donde se llevó a cabo el sondeo. Al menos cuatro días de retraso tienen las dirigencias nacionales del PRD y 

PAN para oficializar las candidaturas en nueve municipios para encabezar la coalición “Hidalgo Nos Une” para las 
elecciones del 3 de julio. La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) informó que aún no recibían la 

notificación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista para confirmar el resultado de las encuestas aplicadas en nueve 

municipios hidalguenses, método que servirá para designar a los candidatos a presidentes municipales, para la próxima 
elección del 3 de julio. Confían en ganar ••• La candidata a la presidencia municipal de Pachuca por el PAN, Gloria 

Romero de Tellería negó que se haya impuesto una candidatura en la alianza Hidalgo Nos Une. “Hay quienes 
pretendieron decir que dimos un albazo, pero no, simplemente recibiendo la comunicación de cuál fue el resultado, que 

esa fue la definición que la encuesta daría o sería un instrumento para determinar al candidato”. “Esto al final al 

candidato del partido de la Revolución Democrática (PRD) no le dio certeza hasta que los resultados se dieron de manera 
oficial”, reiteró la diputada federal con licencia. La diputada federal con licencia se mostró confiada de ganar la elección 

del 3 de julio donde se renovarán los 84 ayuntamientos de Hidalgo, y recuperar la capital del estado, que estuvo en 
manos de los blanquiazules en el periodo 2000-2003. “Estamos seguros que le vamos a ganar al candidato del PRI, 

vamos a trabajar fuerte para ello y no tenemos duda, vamos a ganarle al aspirante del PRI en Pachuca”, agregó la 
aspirante a la presidencia municipal de la capital del estado. (Misael Zavala, pág. 06) 

Criterio-Candidaturas, sin definición: Continúan las largas al interior de las dirigencias estatales del PAN y PRD para 

oficializar las designaciones de las nueve candidaturas de la coalición Hidalgo nos Une, entre ellas la de Pachuca. Ambas 
dirigencias anunciaron ayer, jueves, que finiquitarían las dos últimas fases del proceso; sin embargo, no lo hicieron. Esta 

vez el argumento fue que las agendas de Gustavo Madero y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales del PAN y PRD, 

respetivamente, no coincidieron y que por eso no se pudo concretar la ratificación de los nueve candidatos, último 
requisito. Criterio buscó ayer a los dirigentes de ambos partidos o a sus secretarios generales para que informaran el 

desahogo del proceso. Sin embargo, nadie de ellos fue localizado, sólo el perredista Marco Antonio Rico Mercado, 
integrante del consejo estatal. "Tengo entendido que ha habido coincidencia en la agenda, parece ser que estamos en 

cuestión de horas de determinar a los candidatos", dijo el perredista, quien descartó un nuevo aplazamiento, "es sólo el 
asunto de la fase final, que consiste en que se entreguen los documentos y se certifiquen y se designe quién va a ser el 
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candidato, esto lo van a hacer las dirigencias nacionales de los partidos". Trascendió que hoy después del mediodía, se 

conocerán los resultados oficiales que destrabarán las incertidumbres de los aspirantes azules y amarillos para los 

ayuntamientos de Pachuca, la capital hidalguense; Ixmiquilpan; Huehuetla; Atotonilco de Tula; Tepetitlán; Zimapán; 
Tolcayuca y Huejutla. Por su parte, el ex dirigente nacional del PAN, Manuel Espino, quien hace unos días fue expulsado 

de las filas del blanquiazul por "exceso" de libertad de expresión, respondió a Criterio vía twitter que la tardanza de 
ambas dirigencias estatales "está afectando a sus propios partidos e ignorando a sus militantes. No aprenden!!" (José 

Antonio Alcaraz, pág. 06) 

Criterio-PT presenta precandidatos: La dirigencia estatal del Partido del Trabajo presentó su segundo bloque de 
precandidatos a contender por las presidencias municipales que estarán en disputa en la elección del próximo 3 de julio, 

donde se renovarán los poderes de los 84 ayuntamientos que conforman la entidad. Entre las poblaciones que este 
segundo bloque de precandidatos contempla se encuentran los municipios Eloxochitlán, Progreso de Obregón, Tenango 

de Doria, Cuautepec de Hinojosa, Nopala de Villagrán, Singuilucan, Tetepango, Atotonilco de Tula y Acaxochitlán. Los 

cuales se vienen a sumar a los precandidatos de Huejutla, Huautla, Xochiatipan, Mineral de la Reforma, Apan, 
Tepeapulco, Tizayuca, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Tlaxcoapan, Ajacuba y San Agustín Tlaxiaca. Se espera que la próxima 

semana se dé a conocer un tercer bloque de los precandidatos del partido de la estrella. 
Lista 

 Eloxochitlán: Baltazar Hernández Delgado      Progreso de Obregón: Alfredo Zúñiga Avilés 

 Tenango de Doria: Lázaro Plata Trinidad        Cuautepec:  José Rafael Morales Rodríguez  

 Nopala: Porfirio Uribe García                        Singuilucan: Janett Vargas Islas  

 Tetepango: Zacarías Hernández Mendoza       Atotonilco de Tula: Francisco León Tovar  

 Acaxochitlán: Guillermo Rogelio Martínez Silva   

(Emmanuel Rincón, pág. 06) 

Criterio-En los municipios en los que no vamos en alianza, el Panal es oposición: Arista… Para el delegado en 
Hidalgo del CEN, Efraín Arista Ruiz, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no se desdobla y cada uno de sus 

integrantes son de una sola pieza y quien no está a gusto, pues a veces se va pero sin fingir. Esto en respuesta a la 
inserción de militantes y dirigentes priistas en las listas de candidatos de otros partidos como Nueva Alianza. Además, 

planteó que son decisiones personales en las cuales el tricolor no interviene, en respeto a sus derechos y garantías, sin 

embargo quien se va, en automático se convierte en un contendiente opositor más. También puntualizó que en los 
municipios en donde el PRI va aliado con Nueva Alianza, todos forman un solo frente, pero en aquellos en donde cada 

quien tiene su candidato prácticamente son opositores y "así los vemos como una sana competencia". El representante 
de Humberto Moreira en Hidalgo, dijo que siempre le han dado el reconocimiento a quien sabe atender la disciplina 

interna de los acuerdos tomados bajo el amparo de los propios estatutos. Al echar un vistazo general de la selección de 

candidatos, aseguró que fue un proceso muy apasionante "pero nunca se desbordaron las emociones ni hubo barruntos 
de descomposición". Este proceso no fue nada fácil, consideró, como tampoco será el elegir los mil 204 cargos más que 

servirán para llenar las planillas de los 78 municipios en los cuales postularon candidatos. Sin embargo, indicó que 
pudieron encontrar a una militancia más politizada que sabe cuáles son los límites y sin desbordar sus ímpetus pudieron 

sacar adelante la designación de sus candidatos. El arranque de las campañas permitirá mostrar que los candidatos del 
PRI, tienen potencial suficiente para ganar. Arista Ruiz se dijo confiado que habrá buenos resultados, porque mientras el 

PRI comienza a fraguar sus estrategias, la oposición todavía se encuentra en la definición legal de quienes serán sus 

abanderados. (Jorge Martínez, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Natividad garantiza unidad: Porras… Pedro Porras, dirigente estatal del PRD, insiste que el 

factor de unidad para encabezar la coalición Hidalgo nos Une sigue siendo Natividad Castrejón. "Lo dije ayer: Es el único 

al que se le sumarían partidos como el PT y Convergencia, así como otras agrupaciones importantes de la capital del 
estado", declaró. Sin embargo, dice que la última palabra la tienen las dirigencias nacionales (PAN y PRD). "Es un asunto 

que se resolverá en cualquier momento", declaró. Porras señaló que les interesa resolver el asunto lo más pronto posible, 
para que el abanderado o abanderada pueda iniciar con su trabajo y no se dé ningún tipo de ventaja. Estamos siendo 

congruentes, dice, con la realidad de la capital del estado. "Si la coalición se integró es porque existe empatía en el 
proyecto de Gobierno Municipal, en caso de que se gane la elección", indicó. Dio a conocer que, la tarde de ayer, se 

reuniría la Comisión Política PAN-PRD, para analizar a fondo la situación que prevale entre Natividad Castrejón, del PRD, 

y Gloria Romero, del PAN. "De lo que se trata es de que salgamos fortalecidos", subrayó. Respecto a la actitud que de 
Gloria Romero al declararse no sólo ganadora de la encuesta, sino de la precandidatura, mencionó que no sólo fue 

incorrecto, sino un acto de irresponsabilidad que lo único que ocasionó es agravar el problema de definición de 
abanderado. "Lo hemos dicho y lo vamos a seguir insistiendo: fue ganadora de la encuesta, no de la precandidatura", 
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insistió. Finalmente, hizo un llamado a los perredistas para que cierren filas a favor de Natividad. "No porque sea un 

capricho, sino porque es la mejor propuesta para poder ganar Pachuca, el 3 de julio próximo", concluyó. (Redacción, 

ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Encuesta decepcionó a panistas, asevera ex diputado azul: La mayoría de militantes del 

Partido Acción Nacional de Huejutla se sienten "decepcionados, ofendidos y traicionados", por la forma en que se manejó 

la encuesta, para la selección del candidato a la presidencia municipal de la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD). 

Declaró lo anterior el ex diputado local blanquiazul Herlindo Bautista Sánchez, quien puntualizó que "todo está negociado 
y queremos entender que existen intereses mucho más poderosos que los intereses que verdaderamente importan a los 

militantes panistas de Huejutla, a los ciudadanos de este municipio huasteco". Y agregó: "Lo que estamos viendo 
realmente es que la mayoría de panistas y perredistas no comulgamos con este tipo de maniobras cupulares. Como 

panistas nos apena que tengamos que enfrentar un proceso electoral torcido", exteriorizó Bautista Sánchez. Mencionó 
que los verdaderos militantes del PAN en Huejutla no quieren la coalición, porque conocen a fondo la historia de ambos 

partidos políticos, "y nunca nos han interesado alianzas con ellos, ya que la gente y planilla que encabeza el PRD se 

dedicaron a manipular los resultados, al perseguir y comprar a los encuestadores, para que al final tuvieran a su propio 
candidato, quien es totalmente ajeno a los intereses de los verdaderos panistas, y esto nos ofende y decepciona", 

subrayó el ex diputado local. (Redacción, ojo política) 

Síntesis-Hasta hoy, candidatos de coalición: Hasta hoy se podrán conocer los resultados de las decisiones de las 
comisiones políticas nacionales de los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional, en relación con las 

candidaturas de los 9 municipios pendientes, aseguró el dirigente estatal del PRD Pedro Porras Pérez. El dirigente estatal 
perredista señaló que los organismos comenzaron a sesionar poco después de las 13:00 horas de ayer para resolver 

varios asuntos, entre ellos los de Coahuila e Hidalgo. Debido a que la agenda de temas entre los dos partidos es muy 
amplia, Pedro Porras descartó que ayer mismo se hubiese dado a conocer la decisión para las nueve candidaturas 

pendientes que tiene la coalición Hidalgo nos Une en Hidalgo. “Las comisiones políticas nacionales comenzaron a sesionar 

desde la una de la tarde y aún no recibo la llamada en el sentido de sí ya terminaron, porque era Hidalgo, Coahuila y 
otros asuntos, pero no creo que ya se pudiera dar a conocer porque, dependiendo del acuerdo, lo firman en la noche y 

se dará a conocer hasta este viernes”. Porras Pérez aseguró que ante esa situación y para no entrar en especulaciones, 
como se dio en días pasados al adelantar los resultados de las encuestas, los partidos que integran la coalición Hidalgo 

nos Une decidieron dar a conocer la resolución hasta tener en sus manos los documentos respectivos, con los cuales 

informarán oficialmente la decisión. “Los acuerdos pudieron hacerlos de nuestro conocimiento desde la noche, pero seria 
verbalmente, igual que no tuviéramos el documento, por lo que hasta no tener los documentos oficiales lo daremos a 

conocer”. (Jaime Arenalde, pàg.2)   

El Independiente-Gobierno tiene mucho qué hacer en tema de transparencia: PAN y PRD: Todavía falta por 

hacer en materia de transparencia al interior del gobierno y en municipios donde imperan altos índices de corrupción, 

señalaron coordinadores de las fracciones de PAN y PRD en el Congreso local. Luego que el índice Nacional de Corrupción 
y Buen Gobierno señaló que la entidad está entre los cinco estados más corruptos del país, el diputado del sol azteca 

Ramón Flores Reyes subrayó que tales resultados dan pie a que la ciudadanía desconfíe de las instituciones. Hay áreas 
del poder Ejecutivo y presidencias municipales, dijo, que han sido lentas en incorporar mecanismos de transparencia, por 

lo que en sesiones anteriores el Congreso pidió se pusieran al tanto en rendición de cuentas. Actualmente, 57 

presidencias municipales no están en el sistema de transparencia Infomex, por lo que legisladores consideraron que 
deben integrarse a la brevedad. En tanto, la diputada albiazul Yolanda Tellería señaló que el índice deja mal parado al 

gobierno estatal. Debido a que Hidalgo es uno de los estados que ha incrementado sus mediciones de corrupción, 
"nuestra competitividad baja, pues nadie quiere invertir en una entidad con tales condiciones", dijo. Ante tal panorama, 

la legisladora consideró necesario modificar la Ley de Transparencia estatal, ya que localidades que no superan los 70 mil 

habitantes no están obligadas a inscribirse al Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental local. Como 
muestra de transparencia, es necesario dar a conocer el padrón de beneficiarios del Pro-grama Integral de Alimentación 

(PIA). En tanto, el presidente del Congreso local Ramón Ramírez Valtierra señaló que el gobierno avanza en materia de 
transparencia y agregó que el índice Nacional de Corrupción hace alusión principalmente a municipios de la entidad. 

"Todas las dependencias del gobierno, así como el Congreso local estamos obligados a transparentar la aplicación de 
recursos públicos", declaró. (Víctor Valera, pág. 04) 
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El Independiente-Fricciones en PRD por cambio de candidatos en Atlapexco y Molango: En ríspida sesión de 

Consejo Estatal del PRD se aprobó el cambio de candidatos a presidentes municipales de Atlapexco y Molango. Ahora los 

aspirantes son Melchor Olivares Nochebuena y Gabriel Neri Valdés, respectivamente. La cita fue a las cuatro de la tarde, 
pero a falta de integrantes, el presidente del Consejo Estatal Alejandro Hernández Ballina inició la sesión casi dos horas 

después, en la sed& del sol azteca en Pachuca. El argumento para llevar a cabo el cambio fue que los nuevos aspirantes 
sí garantizan el triunfo sobre priistas, cosa que Juventina Luna Lara (Atlapexco) y Rigoberto Beltrán Pedraza (Molango) 

no podrían hacer, a pesar de que también fueron elegidos por el consejo. Sin problemas se aprobó la destitución de 

Beltrán Pedraza, con 64 votos a favor, cuatro en contra y una abstención, aunque entre los consejeros se escucharon 
voces de inconformidad hacia el nuevo aspirante, a quien calificaron de priista y que llevaría al PRD directo a la derrota 

electoral en el municipio. Desdeñan su trayectoria. Lo que causó escozor entre los asistentes fue la destitución de 
Luna Lara, quien estuvo presente en la sesión del consejo y dejó en claro que no aceptó dejar la candidatura a Olivares 

Nochebuena, quien, agregó, se inventó una organización para ser precandidato. Luna Lara aseguró que encuestas y sus 

años como militante del sol azteca la ubican como la mejor candidata. Sin embargo, 55 consejeros decidieron cortar de 
tajo sus aspiraciones de gobernar Atlapexco: 11 votaron en contra y hubo tres abstenciones. En entrevista, Luna Lara 

refirió que impugnará la decisión del consejo ante organismos electorales del estado, y agregó que el "priista" Olivares 
Nochebuena no tiene bases al interior del PRD. Guadarrama quiere tumbar coalición PRD-PAN. Por otra parte, en 

entrevista Marco Antonio Rico, vocero del Comité Ejecutivo Estatal del PRD confirmó que hay una impugnación ante la 
Comisión de Garantías y Vigilancia de ese instituto político promovida aparentemente contra el listado de candidatos a 

regidores en Pachuca. "Es una situación de inconformidad de compañeros por algunos espacios de las regidurías en el 

caso de Pachuca", dijo A pregunta expresa de si la impugnación era promovida por el senador José Guadarrama contra la 
coalición en Pachuca y otros municipios coligados, Rico reiteró que era para "algunos espacios de regidores", sin 

confirmar quién o qué corriente la había promovido. Minimizó el hecho al señalar que "todos los compañeros que creen 
que un proceso electoral viola sus derechos tienen derecho a acudir a Garantías y Vigilancia a impugnar cualquier cosa". 

No obstante, dos prominentes integrantes de la Unidad de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que pidieron no ser 

identificados, confirmaron que la impugnación era total contra la coalición en todos los municipios donde se pactó una 
alianza con el PAN. La impugnación fue elaborada, según los ufistas, por asesores jurídicos del senador José Guadarrama 

y se basa en la supuesta manipulación de resultados en la encuesta realizada por Parametría para elegir a los aspirantes. 
Aseguraron que el expediente tiene más de 100 fojas y que fue entregado la mañana del jueves, horas antes de la 

celebración del Consejo Estatal por Juan Ortiz Simón, ex candidato del PRD en Ixmiquilpan, y un asesor jurídico de 
Guadarrama en oficinas de la Comisión de Garantías y Vigilancia del PRD en la ciudad de México. (Víctor Valera y 

Ricardo Montoya, pág. 06) 

El Independiente-Sin acuerdos, Gustavo Madero y Jesús Zambrano para definir candidato de coalición 
opositora en Pachuca: Los dirigentes nacionales de PAN y PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano no lograron 

consensos la noche de ayer para dar a conocer los nombres de los abanderados de la alianza "Hidalgo nos une" en ocho 

municipios, incluido Pachuca. En entrevista, el presidente de los albiazules en la entidad, Gonzalo Trejo Amador, refirió 
que los resultados oficiales serán dados a conocer hoy. Cuestionado al respecto, el secretario general del PRD Aldo 

Molina señaló que el caso Pachuca es el que ha retrasado el anuncio, debido a la mínima diferencia porcentual obtenida 
en la encuesta entre Gloria Romero y Natividad Castrejón. "De tener esto un fondo amañado ya tuviéramos un aspirante, 

por eso hemos dicho que hasta el momento nadie se puede proclamar como candidato de la coalición", dijo y agregó que 

la aplicación de la encuesta es una de las etapas que se agotaron para seleccionar al abanderado. Gustavo Madero y 
Jesús Zambrano pusieron sobre la mesa el potencial político de cada aspirante, dijo. El precandidato en Pachuca del PRD 

"tiene acuerdos con Convergencia y PT para que se sumen de facto a su candidatura", dijo Aldo Molina. Sin embargo. el 
sol azteca, agregó, será respetuoso de la decisión de las dirigencias porque el compromiso es mantener la alianza 

"Hidalgo nos une" en pie, así como la votación que registró en las elecciones de gobernador y diputados locales, donde 
ganó Pachuca. Cuestionado sobre la postura de Juan Ortiz Simón, quien 4 perdió la encuesta ante Cipriano Charrez en 

Ixmiquilpan, señaló que sus declaraciones son adelantadas, ya que hasta ayer no había candidatos. De acuerdo a 

resultados de Parametría, Acción Nacional encabezará la coalición en Pachuca, Ixmiquilpan y Huehuetla; el PRD 
abanderará Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de Tula. Huejutla y Tolcayuca. (Víctor Valera, pág. 06) 

El Independiente-Inició PRI “operación cicatriz”: Con la finalidad de que los grupos priistas que no fueron 

favorecidos con la candidatura municipal para el proceso electoral del 3 de julio cierren filas y apoyen a su partido 
incondicionalmente, la dirigencia estatal inició la "operación cicatriz", sentenció su dirigente Omar Fayad Meneses. 

Entrevistado en su oficina por El Independiente de Hidalgo, reconoció que hay algunos grupos que no están conformes 
con la designación de un candidato diferente a su grupo, sin embargo, las decisiones no se dieron por cuestiones 

personales, sino en beneficio del partido, porque representan la mejor opción para la siguiente elección. "Esto genera 
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que hay que hacer un plan de ajuste, una operación política, .y que hay que hacer la 'operación cicatriz' con todos 

nuestros ex aspirantes y grupos políticos, y la estamos haciendo." El también diputado federal aseguró que con la 

selección de la planillas, en las cuales van los síndicos y regidores, "es donde se puede fortalecer la 'operación cicatriz', 
porque es donde se puede equilibrar la participación de los grupos en los municipios. Aquí es donde también se ayuda a 

cicatrizar la operación política que necesitamos, porque los líderes serán regidores o síndicos y se logrará la unidad". 
Agregó que en un partido donde llegaron a tener hasta 20 aspirantes por un mismo municipio, es lógico que alguien no 

haya quedado completamente satisfecho por la elección de un solo candidato, "pero han sido los menos". -¿Cómo 

minimizar el riesgo de que por la molestia voten en contra del PRI? -Si no se hace la operación correcta, se corre el 
riesgo. Pero si se realiza la operación política correcta no hay riesgos. La están haciendo los delegados, tu servidor y 

otros integrantes del partido. En estos momentos acabo de atender a un ex aspirante de Villa de Tezontepec y ya se fue 
convencido. Aseguró que la; presiones y manifestaciones que se están dando en algunos lugares no cambiarán la 

decisión tomada, porque es casi imposible que se llegue a cambiar algún candidato. "Tendría que ser algo de fuerza 
mayor para cambiarlo". (Miguel Ángel Carrasco, pág. 12) 

La Crónica de Hoy-Seguiré militando en l sol azteca, responde Natividad a Omar Fayad: Estoy muy a gusto en 

el partido donde estoy militando, así que de ninguna manera podría aceptar la invitación de Omar Payad, líder en el 
estado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), detalló Natividad Castrejón Valdez. "Yo estoy muy cómodo donde 

estoy y no creo que me vaya a otro partido político, estoy muy contento con mi militancia perredista pues sé que desde 

aquí se puede generar un buen cambio para los pachuqueños y ellos no representan eso". En entrevista para La Crónica 
de hoy en Hidalgo respondió a la invitación que le hiciere días atrás el dirigente estatal del tricolor, quien lo invitó a 

participar en los trabajos del PRI, "yo no estoy pensando en renunciar a mi militancia, quiero esperarme a los resultados 
de las encuestas para tomar una decisión, pero yo insisto que estoy mucho mejor en el PRD". Respecto a los resultados 

sobre las encuestas realizadas por Parametría, Castrejón Valdez señaló que "no ha sido, citado para recibir el documento 
correspondiente, firmado por las dirigencias de ambos partidos, que avalen las declaraciones vertidas, por que esperará a 

la notificación oficial, para emitir una opinión sobre la designación del candidato al ayuntamiento capitalino". "En virtud 

de que no fui notificado oficialmente al respecto, por la comisión encargada de los partidos PAN-PRD, no puedo avalar los 
resultados, por consiguiente todavía sigo siendo precandidato de la coalición Hidalgo nos une" Además, agregó que "los 

dirigentes estales del PAN, Gonzalo Trejo y Pedro Porras del PRD me dieron la razón en conferencia de prensa, conjunta 
aclararon que aún no hay candidato oficial de la coalición Hidalgo nos une para Pachuca; hoy se publica en los diarios 

que el líder del sol azteca, todavía no me descarta de la contienda”. Por lo que dijo que todavía no sea descartado de la 

contienda, pues “todavía estamos en el proceso interno de selección de candidato o candidata de la coalición Hidalgo nos 
une. (Enrique Juárez, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Debe líder priista atender a su partido y no a los opositores: Trejo: Debe Omar Fayad 
preocuparse más por su partido y no como nosotros conformamos los acuerdos de la coalición Hidalgo nos une, pues 

ellos tiene peores conflictos internos a los que debe atender, porque lo único que demuestra con sus declaraciones es la 

desesperación de que perderán en Pachuca, afirmó Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del Partido Acción Nacional 
(PAN). "Vemos a un Omar Fayad desesperado porque están viendo que esto está más fuerte la coalición Hidalgo nos 

une, por ello es que busca generar conflictos al interior de nuestros partidos políticos, esto va muy fuerte y tenemos la 
certeza que sacaremos al PRI (Partido Revolucionario Institucional) de la Casa Rule". "En entrevista para La Crónica de 

hoy en Hidalgo, Trejo Amador agregó que "debería de interesarse más en los conflictos internos que generaron las 

selecciones de sus candidatos que hasta le iban a prender fuego a un comité municipal, debería de atender esos 
problemas y no los de nosotros". El líder del blanquiazul en Hidalgo resaltó que a pesar de las declaraciones de ciertos 

actores sobre presuntas divisiones e inconformidades, "la coalición no se va a romper en ningún municipios, sabemos 
estamos respaldados por la militancia de ambos partidos de que vamos a seguir adelante". Dichos comentarios fueron 

respaldados por el dirigente municipal del blanquiazul en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, quien apuntó que "con 

esos señalamientos, sólo demuestra el miedo que tiene el PRI, porque saben que perderán las elecciones municipales, 
principalmente en la capital hidalguense". (Enrique Juárez, pág. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Participación de las mujeres en la política, casi nula: De cara a las elecciones del 3 de julio en Hidalgo 
asociaciones de la sociedad civil y organizaciones internaciones, coincidieron en que la participación de la mujer 

hidalguense en la política y en los sectores de gobierno es casi nula. Hidalgo está compuesto de 84 municipios, de los 
cuales solamente cuatro están encabezados por mujeres como presidentes municipales, hasta el momento no ha habido 

una gobernadora en la entidad, sólo el 33.3 por ciento de mujeres componen el Congreso local y ninguna ha presidido la 

Legislatura. Los partidos políticos son encabezados por hombres y solamente el PAN y PRI han tenido una presidenta 
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estatal en toda su historia; en la actual administración, solamente hay dos titulares en las Secretarías de Finanzas y del 

Trabajo. Debido a este panorama en la entidad y por la cercanía de las elecciones municipales de julio próximo, se llevó a 

cabo el proyecto Clínicas de Derechos Políticos Electorales, que forma parte de un programa conjunto entre el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); el programa Naciones Unidas para el Desarrollo en 

México (PNUD) y el Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo de las Mujeres (UNIFEM) parte de ONU Mujeres.  De 
acuerdo con mediciones internaciones en materia de género, en México, Hidalgo ocupa el lugar 27 en el índice de 

potenciación de género y empoderamiento político de las mujeres, mientras que el peor posicionado es Chiapas en el 

número 32. Para Tania Meza Escorza, doctora en Ciencias Políticas y Sociales por la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), el actual gobierno de Hidalgo no toma en cuenta y poco le importa el tema de la equidad de género al 

tener solamente a dos mujeres como secretarias de Finazas, Nuvia Mayorga Delgada y del Trabajo y Previsión Social, 
Mayka Ortega Eguiluz. “Hace algunas semanas Francisco Olvera Ruiz, actual gobernador de Hidalgo, comentó que debía 

tener más mujeres en su gabinete, pero también dijo que desafortunadamente las mujeres no cubren los perfiles”. La 
también especialista en género, recordó el caso de las diputadas juanitas, que en la pasada elección ganaron en las 

urnas, pero que luego de tomar protesta pidieron licencia para dejar sus curules a hombres.  

Claves Cursos y talleres  
• De acuerdo con Jogin Abreu, luego de la realización de los talleres se podrán evaluar los avances o retrocesos de las 

mujeres y sus derechos políticos. 
• Las clínicas tendrán dos modalidades de capacitación y deliberación, las primeras enfocadas a la formación y 

empoderamiento de las mujeres. 

• La clínica quedará instalada en las tres entidades donde se llevarán a cabo elecciones el próximo 3 de julio, Hidalgo, 
Michoacán y Jalisco. 

• También van dirigidas a mujeres interesadas en participar en la vida pública y a posibles candidatas a puestos de 
elección popular, así como a integrantes de organizaciones civiles. 

• Además, tienen como propósito promover una participación intensiva de las mujeres en los procesos electorales y en la 
vida política del país. 

• Al encuentro fueron invitadas tres diputadas locales, de las cuales solamente una asistió dejando de lado el tema de las 

mujeres en la vida pública. 
• En Hidalgo, hay 200 organizaciones de la sociedad civil en general, de las cuales solamente ocho de ellas trabajan 

exclusivamente en los derechos políticos. 
• El Consejo Estatal de Población indica que de los más de dos millones de personas en Hidalgo, dentro del padrón 

electoral existe 47.7 por ciento de hombres y 52.3 por ciento son mujeres. (Misael Zavala, pág. 07) 

Elección de 2012 nacerá muerta: perredistas… El vicecoordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Agustín 
Guerrero, advirtió que la elección presidencial de 2012 nacerá muerta si el PRI consigue imponer a dos de los tres 

integrantes del Consejo General del IFE pendientes de nombrar. En respuesta inmediata, el legislador priista Sebastián 

Lerdo de Tejada sostuvo que su partido no intenta imponer cuotas ni cuates en la renovación del organismo electoral, y 
responsabilizó al PAN de los desacuerdos en esa materia. Por separado, el coordinador perredista Armando Ríos Piter 

confirmó que a lo largo de la semana sostuvo encuentros bilaterales con sus homólogos del PRI, Francisco Rojas, y del 
PAN, Josefina Vázquez Mota, para destrabar las negociaciones. “El costo político de no tener los nombramientos es 

enorme para todos los partidos y por ello esperamos que la recepción que hemos encontrado en las pláticas con los dos 
coordinadores del PRI y del PAN pueda permitirnos evolucionar en los próximos días”, agregó. Agustín Guerrero 

reconoció; sin embargo, que la discusión se mantiene en las mismas condiciones que en octubre pasado, cuando el pleno 

de la Cámara de Diputados debió votar los nombramientos de los tres nuevos consejeros electorales. Acusó a los 
legisladores priistas de persistir en la “terquedad” de nombrar dos de los tres consejeros, pero como la designación exige 

dos terceras partes de la votación y el PRI no las tiene por sí solo ni en alianza con el PVEM, los diputados siguen 
estancados. Sostuvo que al PRI le conviene la lógica de “uno, uno y uno” (un consejero propuesto por el PRI; uno, por el 

PAN, y uno más por el PRD), porque el otro escenario es “ir a un proceso en el que se nombraran dos consejeros 

vinculados al PRI y la elección de 2012 nace muerta”. Lerdo de Tejada reviró a Guerrero y dijo que los diputados del 
Revolucionario Institucional no están en la idea “de construir las instituciones con base en cuotas o cuates”. Admitió que 

es vergonzoso para la Cámara de Diputados mantener en suspenso la elección de los consejeros, pero indicó que “esa 
vergüenza es atribuible al PAN, que declara mucho y opera poco”. (Fernando Damián, pág. 21) 
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El Reloj-Rechaza PRI detener asignación de consejeros del IFE: El PRI no vetó a ninguno de los 17 aspirantes a 

ocupar el cargo de consejero en el Instituto Federal Electoral (IFE), informó el diputado Sebastián Lerdo de Tejada. En 

entrevista, el legislador aseguró que su partido “no está metiendo las manos” en dicho proceso, ya que en la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados la encargada de sacar una terna y presentarla ante el pleno para su 

aprobación, además, que en ésta se encuentran representadas todas las fuerzas políticas del país. “Lo que hemos dicho 
es que no vetamos a ninguno de los 17 aspirantes y no aceptamos veto alguno en contra de quienes buscan ser parte 

del Consejo General del IFE”. Subrayó. Lerdo de Tejeda respondió, una vez más a quienes acusan al PRI de querer 

imponer a dos representantes de su partido en el IFE, para que en las elecciones de 2012 el partido tricolor salga 
favorecido con los resultados. “No somos de la idea de construir a las instituciones con base en cuotas o de cuates”. Lo 

anterior se desprende luego de que el diputado del PRD, Agustín Guerrero, denunciara la insistencia del Revolucionario 
Institucional en San Lázaro de tener dos de los tres consejeros electorales. “Ahí vemos con precaución que lo que el PRI 

ha expresado pues es tener un control del Consejo General del IFE, lo cual lo descalifica, porque hemos planteado que el 

IFE debe ser autónomo de los partidos políticos, de los poderes de la federación, del poder ejecutivo particularmente”, 
puntualizó el legislador integrante del partido del sol azteca. (Roció Zayas, pág. 3)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-DF planea tirar su basura en Mineral de la Reforma: Las alcaldías de Pachuca y Mineral de la Reforma 
rechazaron el proyecto de depósito de basura proveniente del Distrito Federal en tiraderos de Hidalgo, principalmente en 

el nuevo que se planea construir para la zona metropolitana. Geraldina García Gordillo, edil capitalina, dijo que ve poco 
factible el proyecto que tiene el Gobierno del Distrito Federal para mandar su basura al relleno sanitario de Mineral de la 

Reforma. “No creo que haya capacidad de recibirlo, hoy un gran tema es el destino final de los desechos sólidos, y el 

Distrito Federal pues en un día nos va a tapar de basura”, mencionó la alcaldesa. “A mí me parece que es muy 
aventurado”, agregó la edil de uno de los municipios que forma parte de la zona metropolitana más grande de Hidalgo. 

Lucio Torres Moreno, coordinador de comunicación social de Mineral de la Reforma, explicó que el único acercamiento 
que han tenido con el Gobierno del Distrito Federal es para capacitación técnica pues van a utilizar la misma tecnología 

pero ellos serán los primeros en usarla, además de descartar que vayan a traer su basura. “No van a traer la basura, a lo 

mejor es eventual mientras echan a andar su planta tratadora, pero no va a ser permanecen”, explicó el funcionario 
municipal. Este proyecto surge a petición del Gobierno del Distrito Federal, que ante el cierre del Bordo de Poniente en 

diciembre, necesita otra alternativa para depositar los desechos sólidos. Rodrigo Atilano, director de Servicios Urbanos de 
la Secretaría de Obras del DF, confirmó que ya hay pláticas entre ambas entidades federativas para llegar a un acuerdo 

sobre el destino final de la basura que se generan en las 16 delegaciones de la capital de país. “Nos hemos entrevistado 
con el presidente municipal, la negociación está en función de cómo trasladamos los residuos. La intención del gobierno 

de la ciudad es cero toneladas de basura al 31 de diciembre de 2011”, dijo Atilano. Dentro del plan está el traslado de los 

desechos por ferrocarril, aprovechando la infraestructura ferroviaria con la que cuenta Hidalgo, y que significaría un 
ahorro del 50 por ciento en comparación a lo que se gastaba para llevarla en camiones al Bordo, cuyo costo es de 700 

millones de pesos. Apenas el 18 de febrero pasado el ayuntamiento de Mineral de la Reforma firmó un convenio con la 
empresa Tecno Azul, filial de la Cooperativa Cruz Azul, para que residuos sólidos de la demarcación y la zona 

metropolitana se conviertan en combustible para la fábrica cementera en Tula. Miguel Escamilla, presidente municipal de 

Mineral de la Reforma, indicó que la producción de este combustible será gracias al nuevo modelo de tratamiento de 
basura en la región, mismo que contempla un relleno sanitario seco donde se procesará las más de 80 toneladas diarias 

que producen los habitantes de la demarcación. El nuevo relleno estará ubicado en el predio La Cañada, el cual tiene una 
extensión de 2.2 hectáreas y está junto al antiguo basurero, que ya no cumple con los estándares marcados por las 

autoridades ecológicas. El dinero para comprar la máquina, patentada por la empresa española Mangratec, será portado 

en partes iguales por el municipio y Tecno Azul, pues ambas partes saldrán beneficiadas. Escamilla Baños aseveró que 
este proyecto es independiente al del relleno metropolitano, pues en el caso de La reforma ya les urgía uno propio pues 

el actual basurero tiene un 95 por ciento de capacidad completa. El convenio firmado entre Tecno Azul, filial de la 
Cooperativa Cruz Azul, y el municipio de Mineral de la Reforma atiende diversos aspectos ecológicos, no solo en el de 

manejo de residuos sólidos. “La empresa Tecno Azul iniciará programas de educación ambiental en todos los niveles 
educativos para la recolección de los residuos sólidos que se generan en el municipio, iniciando desde los hogares 

mineralenses y, así, éstos sean utilizados por dicha empresa para generar combustible a la Cooperativa”, informó la 

empresa hidalguense. Por su parte, el alcalde destacó que con esto se da seguimiento a la planeación urbana del 
municipio, el de mayor crecimiento demográfico en la entidad, de acuerdo con cifras de INEGI. (A. Cabrera y A. 

Suárez, pág. 08) 
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Milenio-Olvera promete recursos para terminar el albergue: Ante el retraso en los trámites por parte de la 

alcaldía de Pachuca con el municipio de Castellbisbal para la construcción de un albergue, Francisco Olvera Ruiz prometió 

que si la provincia española deja de aportar los recursos, el gobierno estatal pondrá la parte que falta “porque no se 
pueden quedar obras a medias”. El mandatario estatal negó que durante su gestión como alcalde de Pachuca se hayan 

desviado los 9 mil 500 euros donados e incumplido el acuerdo con el municipio español, lo cual derivó en la pérdida de 
otros 50 mil euros para el albergue. La regidora panista, Sonia Cristina López, evidenció la opacidad de Francisco Olvera, 

en su gestión como presidente municipal, para comprobar los recursos donados para la construcción de la obra social, lo 

cual ocasionó que el convenio se rompiera y Castellbisbal dejará de aportar una cifra estimada en 50 euros. Al respecto, 
el ahora mandatario de la entidad consideró que durante su administración los recursos donados fueron utilizados para el 

inicio de la obra y negó la existencia de un desvío de 9 mil euros. Hace unos días la Presidencia Municipal de Pachuca 
reconoció que existía un retraso en los trámites, por lo cual la provincia española dejó de reintegrar los recursos, en ese 

sentido, el gobernador señaló que si el municipio extranjero aporta los recursos serán bienvenidos, sino el gobierno 
estatal se compromete a terminar la obra. “El albergue ahí está, está construido, el dinero no se desvío, los recursos 

están invertido, yo ya cheque el asunto y fue porque se detuvo el trámite administrativo a mi salida del ayuntamiento, 

pero los recursos están bien manejados”. De acuerdo con el mandatario estatal, “se rebasaron las metas con el dinero 
que se tuvo al principio, ahora le corresponde al gobierno del estado dar una parte, porque eso siempre se quedó 

pendiente de que el gobierno aportará lo que le tocaba, yo lo habré de aportar y esperamos en no más allá de dos meses 
ver este albergue”. Una de las opciones es gestionar de nuevo los recursos extranjeros, “una vez que este resulto por las 

autoridades locales se pueden re gestionar los recursos extraordinarios con el municipio de Castellbisbal serán 

bienvenidos, sino tendremos la obligación de no dejarlos a medias, sino habremos de ver que el edificio se ponga e 
operación”. En otro tema, Francisco Olvera admitió y avaló los datos de Transparencia Mexicana, los cuales colocan a 

Hidalgo como la quinta entidad con más actos de corrupción en el país. De acuerdo con el mandatario estatal, los datos 
señalados por el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno los tomarán como base para crear estrategias que 

fortalezcan la transparencia y eviten actos de corrupción a nivel estatal y municipal. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

Milenio-Viggiano impulsa iniciativa: La diputada federal Carolina Viggiano Austria impulsó la iniciativa de ley para la 
protección y promoción de buenas prácticas comerciales que beneficiará a los pequeños comerciantes, porque busca 

equilibrar la economía de las tiendas transnacionales y los micro y pequeños negocios. De acuerdo con la legisladora, 
además se busca la creación de un Consejo para la Protección de Buenas Prácticas Comerciales, dependiente de la 

Secretaría de Economía, a través del cual se vigile el cumplimiento de la ley y sancionen las conductas contrarias a las 

buenas prácticas comerciales. Reiteró que hoy se vive un grave problema de desempleo y confía que exista consenso de 
mayoría entre los diputados principalmente de quienes representan las capitales en los estados del país donde existe una 

demanda urgente de los comerciantes quienes les han apoyado y están en deuda con ellos. Viggiano destacó que los 
pequeños comercios, en su conjunto, dan trabajo al doble de personas en comparación con las que emplean los grandes 

establecimientos comerciales. En el año 2004, las tiendas de abarrotes, ultramarinos y misceláneas empleaban a 881 mil 

064 personas, las cuales ascendieron en el 2009 a un millón 178 mil, es decir, un incremento en casi 300 mil personas 
ocupadas. Las tiendas de autoservicio y departamentales tuvieron un personal ocupado de 531 mil 939 personas en el 

2004, el cual se incrementó a 639 mil 456 trabajadores en el 2009, representando un aumento de 107 mil 517 
empleados. Resaltó que los pequeños y medianos comerciantes son un eslabón fundamental en la cadena de 

abastecimiento nacional, pues su aportación a la economía nacional es de vital importancia. Los mercados locales, en los 
que todavía prevalece el comercio al menudeo, desaparecen bajo la presión de una competencia desigual y el ingreso 

indiscriminado a nuestro país de productos de otros países a precios inferiores. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Obras continúan durante comicios: Víctor Velasco Orozco, titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso) señaló que a pesar de que la ley electoral exige la suspensión de programas sociales durante las campañas, el 

gobierno estatal ha decidido que varios como el de Piso Firme continuarán en ejecución. La administración estatal tomó 

la decisión de continuar con los programas sociales, porque si no dejarán de cumplir las metas planteadas para este año. 
“No se van a detener, suponiendo el programa de obras e infraestructura indígena, porque nos dan un tiempo límite que 

es el 31 de diciembre para acabar las obras”, señaló el titular de Desarrollo Social. Advirtió que si varias de las obras y 
programas se detienen un mes -tiempo estimado de duración de campañas- “no las vamos a acabar y vamos a tener 

problemas con la Federación para el cumplimiento de la obra, ese es un ejemplo”. Por lo cual, en algunos casos, el 
gobierno estatal continuará las obras y programas para que no existan retrasos en la entrega de los proyectos respecto a 

la fecha prometida por la administración de Olvera Ruiz. Además, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) será la 

responsable de verificar que se cumplan dos de las promesas de campaña más importantes de Francisco Olvera: la 
ejecución de las 503 obras que prometió y la aplicación de los 16 programas sociales denominados Beneficios, señaló 

Víctor Velasco Orozco. El funcionario estatal aclaró que los programas creados en la pasada administración como el 
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alimentario y de útiles escolares continuarán otorgándose y se sumarán los llamados Beneficios, propuestos por el nuevo 

gobierno y que se pondrán en funcionamiento de forma gradual. “Los procesos ya están hechos, los programas están, yo 

vengo a trabajar, dar resultados ahora con una nueva estrategia como lo ha denominado el gobernador en los Beneficios 
vamos a tener programas de este secretaría y algunos que hay en otras áreas”, señaló. De acuerdo con el titular de la 

Sedeso, “lo que el gobernador traía como plataforma de campaña lo vamos a incluir, lo que en su momento se llamo 
Papelito habla, también lo vamos a manejar nosotros, son las 503 acciones a las cuales se comprometió el gobernador”, 

señaló el titular de Desarrollo Social. (Ángel Cabrera, pág. 11) 

Criterio-Niega Olvera que basura del DF llegue a la entidad: Sobre las intenciones del gobierno del Distrito 
Federal por trasladar su basura al municipio de Mineral de la Reforma, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

desconoció que haya un proyecto de estas características. Pero el mandatario consideró que de ser así, lo más viable 
sería consolidar un relleno sanitario en forma, que de entrada solucione la problemática en el manejo de la basura en la 

zona metropolitana de la entidad y posteriormente pensar en que el DF traslade sus desechos a este espacio. Este 

proyecto, apuntó al acudir al encuentro estatal de Gente IHEA, se viene apuntalando para atender a municipios como 
Tizayuca, Acayuca, Villas de Tezontepec, Mineral de la Reforma, Pachuca. Además, consideró que todas las entidades 

están obligadas a dar un manejo adecuado a la basura, tras lo cual apuntó que siempre que para la edificación de un 
relleno sanitario metropolitano hubiera recursos federales, entonces se pudiera pensar en trasladar la basura de otra 

entidad al territorio estatal. También aclaró que esto siempre que se garantice que el traslado de los desechos de otra 

entidad ajena a Hidalgo se dé en las condiciones de seguridad y operatividad en la trasferencia de la basura, es decir que 
esta viaje debidamente separada y compactada para que en el camino no se riegue por las carreteras del estado. 

Finalmente, precisó que la intención sería que este relleno metropolitano fuera una fuente de ingresos para los 
municipios de la zona centro de la entidad; "un relleno de carácter regional". (Emmanuel Rincón, pág. 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Piden reordenar publicidad en la capital estatal: Se presentó en sesión de cabildo la petición por parte de 
la regidora Lourdes Berenice López Guerra, para reordenar los anuncios publicitarios en la capital. "Con esta acción se 

pretende evitar la contaminación visual, además de poder brindar a la ciudadanía una mejor imagen de la ciudad, así 

como agilizar los trámites para la colocación de anuncios", comentó la regidora priista. Este proyecto, indicó, nace de la 
necesidad de fomentar el reordenamiento de la publicidad en Pachuca. Posteriormente se aprobó la compra del edificio 

que albergaba el colegio Francisco de Siles, ubicado en la plaza Pedro María Anaya, por 11 millones 500 mil pesos. El 
síndico hacendario Víctor Gómez Navarro resaltó que con ello que se tendrá un ahorro de 600 mil pesos al año. 

Asimismo, la alcaldesa Geraldina García Gordillo explicó que por ser una donación se tenía que celebrar una sesión de 

cabildo para poder aceptarla, pedir el permiso para poder firmar la escritura y después hacer el pago correspondiente. 
"Como era de particulares, el gobierno del estado transferirá los recursos al municipio para que se pueda hacer la 

adquisición del inmueble, se tienen que llevar a cabo los pasos legales", apuntó la primera funcionaria municipal. La 
Asamblea municipal también acordó la condonación del impuesto predial 2010-2011 para la Fundación Arcoiris, 

puntualizando que la institución debe comprometerse en brindar servicios a los ciudadanos que sean canalizados por 

parte del ayuntamiento. (Ommar Ayala, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Prepara gobierno el diálogo: Poiré… Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, 

anunció que el gobierno federal está dispuesto a dialogar con los organizadores de la Marcha por la Paz con Justicia y 
Dignidad, y por ello ya se ha comunicado con algunos de los organizadores. Su mensaje se dio horas después de que el 

poeta y escritor Javier Sicilia puso condiciones al acercamiento que propuso el presidente Felipe Calderón. En la 
residencia oficial de Los Pinos, el vocero de seguridad nacional expresó: “Quiero concluir mencionando que respecto al 

diálogo con los participantes de la Marcha Nacional por la Paz con Justicia y Dignidad, el gobierno federal refrenda una 

vez más, como lo ha hecho desde el inicio de la administración, su apertura y disposición permanente para construir y 
propiciar espacios útiles con los diversos sectores de la sociedad y en particular con este grupo. “La Secretaría de 

Gobernación ya se ha comunicado con algunos de los promotores de la marcha, y en su momento dará mayor 
información al respecto”, informó el vocero de seguridad nacional. Dijo que la administración de Felipe Calderón está 

convencida de que las soluciones a los desafíos de México serán más efectivas si se realizan de manera conjunta y 

corresponsable, en el marco de un debate democrático, transparente, serio e integral. Desde el lunes pasado, Poiré 
destacó que la administración federal continuará escuchando los distintos puntos de vista de los organizadores de la 

marcha, pues busca el perfeccionamiento de la estrategia contra el crimen. Sus declaraciones se dieron un día después 
de la mencionada marcha que concluyó en el Zócalo capitalino, después de haber iniciado el 8 de mayo en Cuernavaca. 
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En esa ocasión, puntualizó que el presidente Felipe Calderón giró instrucciones de mantener abiertos los canales de 

diálogo con la ciudadanía que se han venido construyendo para buscar el entendimiento con los principales promotores 

de esta marcha, como Javier Sicilia. De igual manera, el vocero respaldó el trabajo del secretario de Seguridad Pública 
federal, Genaro García Luna, de quien señaló es parte fundamental en la lucha que se libra para debilitar a las 

organizaciones criminales, además de que impulsa las estrategias que garantizan seguridad en la población. “Es preciso 
señalar que si alguien ha impulsado incansablemente la formación de una policía civil profesional, apegada a la ley, bien 

equipada, y con las capacidades de inteligencia que garanticen la seguridad de la población, esa persona es el ingeniero 

Genaro García Luna”, enfatizó. (Rubén Mosso, pág. 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en la embajada de Estados Unidos en México, intelectuales y funcionarios federales despidieron al embajador 
estadunidense Carlos Pascual, quien dijo sentirse triste por su partida. 

Entre los asistentes al coctel estuvieron la procuradora Marisela Morales y el secretario ejecutivo del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara Soria. 

Que, hablando de relaciones exteriores, el número uno de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo 

Alarcón, dijo esperar que Felipe Calderón visite la isla quizá este año. “Sabe que será recibido con todos los honores y 
mucho afecto”, aseguró el legislador. 

El presidente cameral, Jorge Carlos Ramírez Marín, también en Mérida, señaló a su vez que hay “una nueva era de 

relaciones México-Cuba”. 

Que, por cierto, legisladores del PRD que participan en la 12 Reunión Interparlamentaria México-Cuba expresaron su 

rechazo a que la gobernadora de Yucatán, la priista Ivonne Ortega, inaugure este viernes esos trabajos, al argumentar 
que se trata de un acto entre Congresos y no de gobiernos. 

En lo que sí hay coincidencia de todos los partidos es que no removerán viejos desencuentros, el más reciente hace un 
año, cuando el embajador de La Habana en México, Manuel Aguilera, regañó por carta al Senado por referirse al caso 

Guillermo Fariñas. 

Que Mario López Valdés, Marcelo Ebrard y Ángel Aguirre estarán el domingo en un mitin de apoyo a Guadalupe 

Acosta en Tepic, la capital nayarita, para echarle montón a la campaña. 

Los mandatarios son el último recurso del PRD para presionar hacia una eventual declinación del PAN y su candidata, 

Martha García, esposa del ex gobernador, que, por lo demás, sigue arriba en las encuestas. 

Que el presidente del Tribunal Superior de Justicia del DF, Édgar Elías Azar, ya dijo que no podrá hacer nada sin 
recursos económicos. 

Enfrente tiene a los jueces de ejecución, la oralidad judicial y el narcomenudeo; para el primer tema cuenta sólo con un 
mes para adecuar instalaciones, contratar personal y elegir y capacitar juzgadores. 

Se habla de 57 millones de pesos que nadie sabe de dónde saldrán. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-Incertidumbre en Pachuca: La contienda por Pachuca ha comenzado, y estará dando mucho de qué hablar 

durante los próximos meses. Hasta el momento no ha quedado claro quiénes serán los competidores, pero se augura que 
la batalla será interesante pues los partidos parecen empezar al mismo nivel. No hay ventajas insuperables, ni figuras con 

la capacidad de arrasar en las urnas. La polémica ha rodeado al proceso electoral pachuqueño. Primero, la gran duda era 

si PAN y PRD formarían una alianza, y si Xóchitl Gálvez la encabezaría; un panorama que adelantaba complicaciones 
para el priismo. Teniendo muy presente la derrota que sufrieron en Pachuca durante la contienda pasada –que no 
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adelanta ningún resultado, pues cada elección es una suma de circunstancias distinta-, los tricolores comenzaron a 

esbozar escenarios, a barajar nombres de personajes que pudieran ser competitivos. Al designar a Eleazar García como 

candidato del PRI, la dirigencia estatal dio tremenda sorpresa tanto a la militancia como a los demás. Si bien la decisión 
envió el mensaje de que escucharon a la sociedad pachuqueña que no le concedió su voto durante la elección de 2010, 

el PRI arriesgó mucho. Colocar a un candidato ciudadano fue una buena estrategia, pero Eleazar García es poco 
conocido y el tiempo para posicionarse no es mucho. Hasta el momento se sabe poco de él y su presencia en medios 

sigue siendo mínima. El PRI tendrá que pisar el acelerador pues el calendario electoral marca los días, y el periodo de 

campañas será crucial para Eleazar. Panistas y perredistas tampoco han estado alejados de la controversia. Sobre todo 
durante la última semana, pues la selección del candidato parece alejarlos. Esto se debe a que a pesar de que realizaron 

una encuesta para elegir al mejor posicionado entre Gloria Romero y Natividad Castrejón, el ejercicio ha sido 
cuestionado. En varias columnas se ha dicho que la encuesta fue una farsa, que en realidad hubo una negociación entre 

las cúpulas partidistas para tomar la decisión –hay quienes dicen que los dados estaban cargados a favor de la panista, y 
otros que la negociación beneficiaba al perredista-. El manejo que han dado el albiazul y el sol azteca al asunto no 

contribuye a disipar rumores. En lugar de salir y dar los resultados de la encuesta, o hacer un posicionamiento afirmando 

que lo cerrado de los resultados ameritaba una revisión de los mismos, tanto Gonzalo Trejo como Pedro Porras 
dejaron que el tiempo transcurriera, y con el paso de las horas la especulación creció. El anuncio unilateral de Romero 

León, asegurando que había ganado la encuesta y por lo tanto sería la abanderada del bloque opositor, y el silencio de 
Castrejón, no hicieron más que atizar el fuego. La corrección que hicieran o Porras y Trejo, también. En lugar de 

enviar un mensaje de que ambos partidos están comprometidos con el proyecto aliancista, se transmitió la idea de que 

podría haber una ruptura. Ahora habrá que esperar a ver si se consolida la coalición y quién la encabeza. Esta decisión 
será clave, pues si queda Romero tendrá el respaldo de Gálvez –para algunos apoyo, para otro beso de Judas-, mismo 

que Castrejón no tiene. Pero en ese escenario, también habría que ver si el perredista se suma a la alianza, o si lleva 
sus apoyos al tricolor. La incertidumbre recorre como el viento la capital del estado, tanto por la importancia política de 

Pachuca, como por las decisiones de las dirigencias que tienen descontenta a la militancia. Un elemento que aderezará la 
elección, pues hay inconformidad al interior del PRI, del PAN y, por supuesto, del PRD. Aunado a esto se encuentra el 

hecho de que ningún partido tiene garantías, nadie lleva ventaja, y una vez que se dé el banderazo de salida habrá que 

ver qué tanto empuje tienen los candidatos. Esto será una ventaja para la sociedad, pues los partidos tendrán que hacer 
un gran trabajo en términos de propuestas y proyectos de gobierno para ganar la confianza y el voto de los ciudadanos, 

pues durante las campañas el objetivo central no será bajar al contrincante, sino subir en preferencias electorales. 
(Beatriz Adriana García Galindo, pág. 17) 

Criterio-Mi opinión sobre Pachuca: De Pachuca se habla en los últimos días, derivado del escenario político que vive 

rumbo a la elección municipal; también, derivado de los procesos internos de los partidos, donde hoy pareciese estar 

escrito el escenario. Tres coaliciones se disputarán la alcaldía; la primera, Hidalgo nos Une (PAN-PRD); la segunda, Poder 

con Rumbo (PT-Convergencia); y la tercera, Juntos por Hidalgo (PRI-PVEM-Nueva Alianza). En la primera coalición, es 

evidente que la virtual abanderada será Gloria Romero León; y en la última, la figura de Eleazar García Sánchez será 

quien abandere la apuesta priista. Pero no sólo es la elección de la nueva alcaldía o la integración de las alianzas lo que 

genera efervescencia; sino, como he referido, mucho han dado de que hablar los procesos internos; donde en la coalición 

PAN-PRD se percibe una agitada pugna entre los precandidatos Gloria Romero León y Natividad Castrejón Valdez. Este 

último ha acusado el desaseo de la conducción del proceso, al grado de señalar a los dirigentes de ambos partidos de 

beneficiar a la primera; ello, sin menoscabo de los acres señalamientos en contra de Castrejón, de Juan Carlos Robles, 

dirigente panista en Pachuca, y los de la ex candidata Xóchitl Gálvez Ruiz. Gloria Romero sabe que no trae al interior del 

PAN todas consigo, donde se percibe una intensa pugna entre el a la tradicional que controla la dirigencia estatal y el a la 

neopanista que controla el Comité Municipal, donde sin duda, el triunfo de Gloria Romero en la elección constitucional 

significaría composición de una fuerza interna que podría arrebatarle en el corto plazo el control de la dirigencia estatal al 

ala tradicional; dicho de otra forma, existe una evidente pugna, que podría restarle muchas canicas pasa el triunfo a 

Gloria Romero. Para Natividad Castrejón, el desaseo de la selección del abanderado opositor ha sido catastrófico, lo que 

posiblemente haga que el PRD, de un momento a otro, se desista de ir en alianza en la capital, para que Castrejón tenga 

libre la postulación. Es evidente que haber logrado colocar al PRD como la segunda fuerza electoral en Pachuca, es 

meritorio; el PRD no figuraba en el escenario político ni electoral; y ello representa los frutos de un trabajo acucioso y 

que el tiempo le ha permitido cosechar a Castrejón; siendo un capital valioso tanto para él, como para el PRD en el 

estado. El PRI se la juega con una carta de origen ciudadano, Eleazar García Sánchez. No resulta ser el típico político o la 
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cara repetida que se presenta proceso tras proceso; sí, aceptémoslo; con un capital político que tendrá que construir en 

menos de dos meses, aunada a la veleidosa aceptación de una estructura partidista, pero con una variante que le per-

mite hacerlo; cuenta con una trayectoria libre de señalamientos, derivado de su efímera participación en la actividad 

política, pero no ajeno de la vida pública. Haber llevado consigo la responsabilidad de la Coparmex en Hidalgo, pudiera 

significarle una suma interesante al PRI; aunque entendamos que dicha organización patronal no es a fin 

ideológicamente con lo que representa hoy en política García Sánchez. Interesante es más aún, que el hoy abanderado 

no militaba en ningún partido, dicho por el mismo. Para los priistas de Pachuca representa la joya de la corona; el PRI 

está obligado a sumar a todos quienes han sido y son sus actores políticos, todos cuentan, incorporan, ayudan y podrían 

sumar a la presente contienda un capital político que le significaría al priismo, la retención de la Casa Rule; que para los 

de enfrente es un objetivo ambicionado y para los priistas, un sueño que se puede convertir en desazón. (Roberto 

Rico, pág. 03) 

El Sol de Hidalgo-Los políticos…!: En Pachuca, Tulancingo, Tula. Huejutla y Mineral de la Reforma se librarán las 

mayores batallas electorales que culminarán el 3 de julio. En la capital se analizan los debilidades y ventajas que 
representa la postulación priista de una "cara nueva", representada por el empresario Eleazar García Sánchez. La 

dirigencia tricolor sostiene que la gente ya no quiere como aspirantes a "los mismos de siempre-, pues cuestiona: 
"¿Acaso no tienen más representantes y opciones?", según argumenta Omar Fayad, líder estatal del partido. Con la 

modificación de estrategia se intenta recuperar el electorado que  se inclinó por la oposición en la pasada competencia 

por las diputaciones. En cambio, en Tulancingo, se continuó con la línea tradicional al postular a: Oralia Vega, quien ha 
figurado en diversas posiciones en los años recientes como secretaria de Turismo, diputada local y legisladora federal, 

siempre llevando el emblema de la misma demarcación. Al igual que en Pachuca, en Tulancingo, la lucha por las 
presidencias municipales son de pronóstico reservado.' Porque en la Ciudad de los Satélites participará como candidato 

opositor, por el Partido Nueva Alianza, el cantante Francisco Xavier, que en otras contiendas ha logrado vencer al tricolor 

hasta por diez mil votos de diferencia sin necesidad de desplegar acciones proselitistas aparatosas. Para pedir sufragios a 
favor, el hoy senador saca su guitarra y se pone a cantar en lugares de concentración. De ninguna manera será fácil para 

Oralia conservar para el PRI la alcaldía que hoy gobierna, con muchas bajas y altas. Jorge Márquez. CUANDO EL 
gobernador Francisco Olvera pidió a los militantes que no resultaron postulados que se unan al trabajo del PRI, se refería 

quizá también al caso de Mineral de la Reforma, donde sumaron 24 aspirantes. Logró finalmente la nominación Filiberto 
Hernández, de origen campesino y desvinculado a las familias tradicionales, pero hay grupos en esa demarcación que 

pudieron quedar resentidos. Por eso el gobernante pidió a los candidatos que atraigan, convenzan y sumen a los que 

fueron sus oponentes en la contienda interna y anticipó que algunos de ellos se incorporarán a las planillas de cabildos. 
UN HECHO SINGULAR ocurrió en Huejutla, donde la dirigencia del PRI dio marcha atrás a la postulación de Andrés 

Espinosa, al sustituirlo por Said Fayad Ruiz. Este tendrá que enfrentarse con los enemigos en casa, principalmente por los 
seguidores del ungido inicial que ya mostraron abiertamente su inconformidad. En Tula fue verdaderamente tumultuosa 

la fila de aspirantes priistas, pero el espaldarazo fue para Jaime Jacobo Allende González, priista de la vieja guardia, cuya 

mayor virtud fue la paciencia y la perseverancia al esperar 20 años y se enfrentará electoralmente con Isidro Alcántara, 
que ya fue alcalde bajo la bandera del PAN. En la Ciudad de los Atlantes buscaron la nominación del tricolor, entre 

muchos otros, Noé Paz Hernández, Blanca Estela Cruz, Cándido Mejía, José Antonio Ortiz, Justino Serrano Olguín, Pedro 
Velázquez, Noé Paredes Meza y Noé Paredes Salazar, Alicia Grande, Venancio Velázquez, Víctor Hugo Deschamps y 

Wilfrido Barbosa. En Tizayuca se optó por Juan Núñez Perea, dejando en la cartera a los integrantes del grupo del actual 
alcalde, incluso al hermano de éste. Así, en esa localidad el PRI recupera la confianza en ganar los comicios, pues su 

propuesta pudo ser rechazada de apoyar la permanencia de una misma familia, como ocurre en El Arenal, donde Adelfa 

Zúñiga, pretende heredar la silla de su herma-no Adolfo Zúñiga.   (Alejandro Sierra, pág. Princ.) 

Plaza Juárez-Alfil Negro *La coalición en problemas… hasta altas horas de la noche no había decisión… a 

Gloria Romero le clausuraron la lengua: Todo indica que la coalición de Hidalgo Nos Une para PACHUCA 

particularmente esta, por el desaseo con el que se llevo el proceso para la elección del abanderado, que ayer ya muy 
noche no tenia solución pese a las reuniones en México de GUSTAVO MADERO del PAN y de JESUS ZAMBRANO del PRD. 

Todo parecía ir tranquilo. Pero los malos consejos que le dieron determinadas personas a GLORIA ROMERO echo a la 
basura el camino del PAN para abanderar la coalición, que se puede dar pero ya con dudas, muchas dudas del papel del 

partido del Sol Azteca, que saldría perdiendo la poca credibilidad que todavía tiene. Cuando todavía ni se tenían datos de 

la famosa encuesta, ahora puesta en entredicho también, pues nadie para haber sido encuestado, la candidata panista se 
dio el lujo de gritar a los cuatro vientos que había ganado por un estudio de opinión durante la encuesta famosa. No 

tenia porque hablar y menos porque colocarse coronas que todavía no había ganado. Quien le sugirió esta medida la 
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engaño y la exhibió como política amateur y novata que no conoce las reglas del juego y que solo se deja manipular por 

gentes ambiciosa o que buscan puestos de poder para sus particulares intenciones. Pero la regada mayor vino después 

cuando incluso con la presencia de dirigentes azules del municipio dio una conferencia para anunciar a todos los vientos 
que había ganado porque tenía información que le daba una ventaja grande sobre Natividad del PRD. Más aun se aventó 

la puntada junto con su gente y en twitter ni de afirmar que “ya era candidata de la coalición y que invitaba a Natividad a 
sumarse al trabajo para llegar a la casa Rule. No debió hacerlo, porque las reglas de la coalición dicen que solo habrá un 

ganador cuando los presidentes de los partidos acepten una decisión sobre la designación del candidato. No lo había. Si 

acaso el entusiasmo irracional de animadoras de la señora que ya se ve no tienen un dedo de inteligencia. LA COALICION 
Sin duda está en peligro. Se puede caer como ya se cayó en otros municipios. Si se mantiene será una coalición 

mermada, falta de credibilidad, con un PAN ambicioso y sin sentido. Pero sobre todo los dos partidos quedarían como 
títeres a las órdenes de XÓCHITL GÁLVEZ que ya se ve tiene como obsesión llegar a la gubernatura y para ello somete lo 

mismo a los azules que a los del Sol Azteca. Ella dicta las reglas y las ordenes. Ella dice por donde deben caminar y lo 
que deben hacer. Y por eso la podre exhibición de torpezas de los dos partidos que dan lastima No puede ser que no 

puedan decidir la candidatura. Pero se entiende. Están en la mira de todo mundo. Y son la botana de todo mundo. A LA 

SEÑORA ROMERO LE CLAUSURARON LA LENGUA Después de los dislates que cometió la señora Romero, por su forma 
desafortunada de hablar sin sentido ni cuidado, le ORDENARON NO HABLAR. La dejaron muda. SILENCIO  de ella y su 

gente, sobre el caso en el twitter, que le aconsejaron no dejar por nada del mundo, porque le dijeron –fue la clave del 
éxito de la señora de Tepa. Nada de entrevistas.  CANCELARON los compromisos que tenia la señora en programas. No 

dieron ninguna razón. Aunque finalmente alguien acepto que ESTABA CASTIGADA por hablar de mas cuando no debía 

hablar. ESTE DIA DEBE SER Este 13 de mayo debe haber una decisión sobre el caso. Lo que decidan los exhibirá. 
MIENTRAS El candidato del PRI avanza. (Adalberto Peralta, Página 02) 

El Independiente-Acá entre nos: Participación electoral de mujeres Para efecto de que las mujeres participen 
intensivamente en el proceso electoral de julio próximo, comenzó la impartición de las denominadas clínicas de Derechos 

Políticos y Electorales en el estado de Hidalgo. Ahí participan el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la 

UNIFEM y el Programa de las Naciones Unidades para el Desarrollo. Un paso importante en respaldo de la equidad de 
género, que en Hidalgo no es como para presumir. Digo. (Redacción, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que algunas escuelas públicas se agarraron otro megapuente desde ayer, dizque por el Día del Maestro que caerá este 

año en domingo. Dicen que como a fuerzas tienen que descansar, para variar, se agarraron jueves y viernes, aunque lo 
que no se sabe es si el secretario de Educación, Joel Guerrero, está enterado de tal decisión que, por supuesto, afecta a 

los estudiantes. 

Que quienes volvieron a dar espectáculo en el Centro Histórico de Pachuca fueron cientos de integrantes de la 

organización de los 400 pueblos, quienes nuevamente se instalaron semidesnudos en algunas zonas de la capital 
hidalguense para descansar después de un largo viaje. Dicen que más que diversión, causaron molestia entre los 

ciudadanos, pues a pesar de que se portaron bien, los manifestantes provocaron caos vial. 

Que ayer durante la conferencia que dio el secretario de Seguridad, Damián Canales, quien salió regañado por hacer 

deficiente su trabajo fue el coordinador de Seguridad Estatal, Donaciano Millán, a quien le reclamaron de no dar 
información oportuna. Con razón siempre dice que nunca pasa nada en este estado, aunque la realidad es otra; lo bueno 

que Canales ya lo instruyó para que haga bien su chamba. 

Que en el caso del albergue de Castellbisbal en Pachuca sigue sin ser realmente aclarado, pues los hechos dicen que hay 

una lana que no aparece, pero los acusados dicen que eso es mentira. Lo deseable es que se presentara un informe 
completo del caso y así todo sería transparente ¿no? 

Que definitivamente la designación de candidato o candidata de la alianza Hidalgo Nos Une está hecha bolas, pues ni 

Gonzalo Trejo, líder del PAN, ni Pedro Porras, líder del PRD, salieron a dar los resultados de la encuesta que hiceron 

hace ya una semana. Lo más triste es que culpan a sus dirigencias nacionales de no evaluar los resultados para decdir al 
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abanderado de la oposición en Pachuca y otros ocho municipios. 

Dicen que hoy si habrá candidato oficial pero, mientras, Gloria exige a Natividad que acepte los resultados. ¿Ya le 
habrán informado del CEN panista que siempre sí va ella? (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

• “No lo vemos como una polarización, creo que por supuesto hay militantes que animan a sus candidatos y que 

esperaban ser los ganadores.” 

Gloria Romero, aspirante a la alcaldía de Pachuca, sobre la insistencia en que ella ganó la encuesta de la coalición PAN-

PRD.  

• “No creo que haya capacidad de recibirlo, hoy un gran tema es el destino final de los desechos sólidos y el Distrito 
Federal pues en un día nos va a tapar de basura.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la propuesta de autoridades del DF para tirar sus desechos sólidos en 
Mineral de La Reforma. 

• “No las vamos a acabar y vamos a tener problemas con la Federación para el cumplimiento de la obra, ese es un 
ejemplo.” 

Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social, sobre el seguimiento de programas sociales durante el proceso electoral 

de julio. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el gobernador Francisco Olvera lanzó un importante reto a los servidores públicos del estado, al invitarlos a 

colaborar en las tareas de alfabetización que el Instituto Hidalguense de Educación de los Adultos (IHEA) realiza en la 
entidad. 

Con ese llamado Olvera Ruiz dejó ver su interés en que el nivel educativo de la población mejore, algo que se logrará si 
todos se ponen las pilas y se suman “al gran ejército del IHEA”.●●● 

que el empresario Santos Islas había amenazado hace unas semanas que si su hijo Eduardo no lograba la candidatura 

del PRI a Mineral de la Reforma, habría consecuencias. Es tanto su coraje por no haber logrado la nominación para su 
familiar, que incluso amenaza con cerrar el Tuzofari y dejar a cientos de personas sin empleo.●●● 

que Lourdes Parga, directora del Cecultah, en una reunión comentó que no estaba de acuerdo con la fusión de Turismo 
y Cultura en una sola secretaría, por lo que ella no piensa renunciar, sino permanecer al frente de su cargo. 

Su actitud, dicen los conocedores, refleja que Parga considera la titularidad del organismo como algo de su propiedad. 

¿Traerá tatuado el código de inventario en alguno de sus hombros?●●● 

que son ocho los aspirantes del tricolor que, en caso de ganar el 3 de julio, repetirán cargo de presidentes municipales 

por segunda o incluso tercera vez. Ellos son Adelfa Zúñiga, en El Arenal; Martín Guillermo Hernández Castelán, 
Cuautepec; Israel Martínez Rivera, Tlahuiltepa; Fidencio Gachuz Ramírez, Santiago de Anaya; Pedro Melesio 

Olivares, San Agustín Metzquititlán; Maurilio Martínez Sanjuan, Tasquillo; Juan Núñez Perea, en Tizayuca (en 

realidad sería su tercera); y Evaristo Horacio Islas Díaz, en Santiago Tulantepec (otro que va por la tercia).●●● 

que un fuerte revés político sufrió el diputado federal suplente por Huejutla, Martín Ramírez, pues se cayó la propuesta 

de candidatura que impulsaba por San Felipe Orizatlán: Jaime Rivera, quien se quedó literalmente en la orilla del 
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proceso interno priista cuando ya todos daban por un hecho que sería el abanderado de su partido.●●● 

que el puesto de secretario de Medio Ambiente que ostentó durante el sexenio anterior le sentó muy bien a Roberto 
Reyes Monzalvo, quien obtuvo jugosas ganancias con la construcción de tres rellenos regionales, al grado de que pudo 

mandar a construir una lujosa residencia en una zona exclusiva de la ciudad. 

Vaya, si usted quiere salir de pobre la opción es entrarle a la burocracia. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que el  precandidato a la alcaldía de Ixmiquilpan por el PRD, Juan Ortiz Simón, 
promoverá la ruptura de la coalición Hidalgo nos Une en este municipio, pues ya dijo que de ninguna manera 

apoyará la postulación del panista Cipriano Charrez Pedraza. 

El ex legislador local del sol azteca asegura que el aspirante del PAN no representa las preferencias ciudadanas, por lo 

cual la militancia perredista exigirá a sus dirigencias nacional y estatal que rompan la alianza con el blanquiazul en esta 
demarcación. 

Suena en Radio Pasillo que el ayuntamiento de Pachuca gastó casi dos millones de pesos en la compra de 
uniformes para 889 trabajadores de las áreas de limpias, alumbrado público y mecánicos, entre otros. 

Si bien la indumentaria será de gran apoyo para las labores cotidianas de los empleados municipales, hay quienes 
preguntan dónde fueron compradas las prendas, pues desde su punto de vista salieron muy caras. 

A los trabajadores se les entregaron dos pantalones, un par de zapatos y una camisola. Cada paquete, según las cuentas, 

costó cerca de dos mil pesos. 

A Radio Pasillo llegaron expresiones de empresarios hidalguenses que han sido afectados en sus 

inversiones por los problemas de inseguridad que se viven en Hidalgo. 

Ante las elecciones municipales del 3 de julio, los hombres de negocios confían en que los candidatos de los diferentes 

partidos no se olviden de ellos y les hagan un espacio en sus agendas. 

Y es que, afirman, en procesos electorales anteriores ha ocurrido que los aspirantes se les acercan para pedirles el voto, 
pero cuando llegan al poder parece que les dio amnesia. 

Suena en Radio Pasillo que la elección de “Nuestra Belleza Universitaria”, organizada por la UAEH, 
decepcionó a una buena cantidad de asistentes al evento. 

Antes del certamen, mucho se mencionó que para entregar la corona se tomaría en cuenta no sólo la belleza de las 
participantes, sino también su intelectualidad, a  fin de que la máxima casa de estudios de la entidad contara con una 

digna representante. 

Sin embargo, las preguntas hechas a las participantes fueron de “primaria”, por lo que lógicamente todas acertaron en 

sus respuestas y no fue posible medir la inteligencia de las candidatas. (Redacción, pág. web) 
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Diario Vía Libre-Deslinde: 

Inquietud en el SNTE 

La posibilidad de que el congreso electoral de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), se adelantara seis meses, encendió las luces ámbar en el bulevar Ramón G. Bonfil, porque alteraba planes del 
grupo que controla a este organismo gremial y al Partido Nueva Alianza (Panal), que enfrentan una creciente 

inconformidad que lo obligó a adoptar medidas extremas en la renovación de las delegaciones sindicales. 

No sólo la triada: Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García López, estimó que esta última relevara 

en la Secretaría de Turismo y Cultura, a su ex secretario particular, el profesor de danza, Renato Olivares Chávez; pero la 
rectificación en el Comité Ejecutivo Nacional, les dio un respiro, aunque se insiste que en diciembre al concluir la gestión 

de García López, se concrete el cambio en esta posición negociada como parte de la coalición con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). 

Por lo pronto, violando estatutos, ordenó suspender la publicación de convocatorias para renovar comités delegacionales, 
diez días antes de las elecciones, porque permitieron la competencia y la triada perdió varias, por lo que ahora las dan a 

conocer 24 horas antes, presionan y amenazan a opositores para constituir directivas afines a sus intereses, lo que genera 
mayor animadversión por parte de la base magisterial hacia sus dirigentes seccionales. 

Mirna García López culmina su gestión el 18 de diciembre, luego de ser la primera secretaria general que en la Sección XV 
cubre un periodo de cuatro años, pero hacen gestiones para que el congreso ordinario en que se renovará la dirigencia se 

traslade hasta enero de 2012, como se hacía antes de 1991, en que se adelantó a noviembre. 

 Todo para poder operar y lograr un acuerdo entre ellos, que impida crecer al grupo opositor, que encabeza el ex 

diputado local Valentín Zapata, sin descartar desde luego la incorporación de Mirna García, como secretaria de Turismo y 
Cultura, entendiéndose desde ahora que su ex particular, sólo le fue, como en el cine, a apartar su lugar en el gabinete 

Olverista. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Negligencia del alcalde de Ixmiquilpan obliga a pobladores a comprar garrafones de agua 
para bañarse... Only in Hidalgo... (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Representantes de la iniciativa privada entregaron propuestas para fortalecer el Plan 

Estatal de Desarrollo, en reunión del subcomité sectorial en materia económica. La presidencia del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCEH), Rosa María Juárez, destaco la necesidad de sumar a los 84 ayuntamientos en la dinámica de apoyar 
a las micro, pequeñas y medianas empresas…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba: MANUEL Á. VILAGRÁN: El director general del Cobaeh acumula distintos beneficios para 
Id institución que dirige, en esta ocasión una organización internacional reconoció al organismo por mantener altos 

estándares en su calidad educativa. Villagrán Valdespino destaca por su labor innovadora y responsable, mediante la cual 

no sólo pretende posicionar al centro de estudios sino además brindar educación integral para el alumnado de todo el 
territorio hidalguense. 

Abajo: JOSÉ A. GUADARRAMA El precandidato de Acción Nacional en Tepeji del Río atrajo la atención de los medios 

de comunicación y no precisamente por lo interesante de sus propuestas, más bien porque reconoció desconocer las 

regiones que integran la municipalidad. Ojalá que el tiempo que  resta para la contienda electoral sea el suficiente para 
que el aspirante recorra la región y en esa medida los habitantes tengan mayores opciones al momento de emitir su voto. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 CICATRICES: Aun no es un hecho, pero poco a poco los grupos políticos al seno del PRI en Chilcuautla 

empezaran a reconciliarse en torno al candidato del ayuntamiento local, Silvano Márquez López. Después 
de una gran confusión, protestas y también de muchas reuniones, los priistas coinciden en que pueden 

presentar un proyecto triunfador en ese municipio, ya  que sus opositores son una decepción para el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

electorado. Todavía falta ajustar algunos detalles y llamar a más lideres, pero es un hecho que la reconciliación tricolor 

en Chilcuautla ya inicio. 

PREPARATIVOS: Aunque la Ley Electoral marcha estas semanas como periodo de silencio, muchos de los 

virtuales candidatos a alcaldes aprovechan el tiempo para afinar estrategias. Hoy ya aparecieron cuentas en las 
redes sociales, de muchos aspirantes a alcaldes, de la misma forma las empresas dedicadas al diseño y asesoría de 

imagen ya están trabajando de lleno en varios proyectos de diferentes partidos.  (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
 

Criterio 
Burro de Carga 

 

Vía Libre                                      Independiente 

 

 
 


